

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 168/Martes 30 de agosto de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Las prisas para repartirse el pastel libio. \(La Haine\).](#)
- [Lucha de masas y proyectomanía populista. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Realiza José Ramón Balaguer visita de trabajo a China XINHUA.](#)
- [Comienza el lunes el curso escolar bajo criterios de ahorro ANSA/XIN.](#)
- [Se acerca clímax de temporada de huracanes ANSA.](#)
- [La Colmenita efectuará gira por EE.UU. en octubre XINHUA.](#)
- [Aluden a descalificación de Dayron Robles en el mundial de atletismo AP/EFE.](#)

DEL MUNDO

- [Gadafi sigue siendo "una amenaza", dice el CNT ANSA.](#)
- [Sostienen encuentro Ministro argelino y "líder" rebelde libio EFE.](#)
- [Argelia comunica que tres hijos de Gadafi y su mujer están en su territorio EFE.](#)
- [Reconocerá la UA al CNT si forma un Gobierno representativo de toda Libia. EFE](#)
- [Oposición siria forma consejo de transición DPA.](#)
- [Presidente de Yemen convocará a elecciones lo antes posible EFE.](#)
- [Considera la UE que cambios en la región propician solución al conflicto de Oriente Medio EFE.](#)
- [Agencias de información latinoamericanas debatirán en Quito sobre la libertad de expresión EFE.](#)
- [Gobierno argentino celebra triunfo oficialista en elección provincial DPA.](#)
- [Aumenta en Francia la cantidad de pobres AFP.](#)
- [Reforma constitucional da inicio al curso político de España. DPA](#)
- [Medvedev anuncia comicios parlamentarios para el 4 de diciembre EFE.](#)
- ["Afganos hundieron el diálogo EE.UU.-Talibán". AP](#)
- [Acusan al Pentágono de dilapidar miles de millones en Afganistán e Irak AFP.](#)
- [Obama nombra como jefe de su consejo económico a experto laboral DPA.](#)
- [Europa desaira llamado del FMI a reforzar capital de los bancos REUTERS.](#)
- [Crecerán más las economías de países emergentes y menos las potencias, según el FMI. ANSA](#)

LA HAINE (Versión digital)

29 de agosto de 2011

ESPAÑA

LAS PRISAS PARA REPARTIRSE EL PASTEL LIBIO

Txente Redondo

El teatro de operaciones tiene todavía varios frentes abiertos y muchas dudas en torno a la derrota definitiva de Gaddafi

Tras la llegada de los opositores a Gaddafi a Trípoli muchos anticiparon el final del régimen del coronel libio, sin embargo de momento, la incertidumbre del futuro inmediato y las prisas de los "rebeldes" y sus aliados extranjeros son los rasgos que caracterizan la situación en Libia.

Las movilizaciones contra el régimen que nacieron al calor de la llamada "primavera árabe" fueron rápidamente sustituidas por un alzamiento armado contra el mismo (y una de sus víctimas más tempranas fueron las organizaciones que pretendían emular las revueltas de Egipto o Túnez). Al hilo de todo ello, algunas cancillerías occidentales, con el apoyo de sus aliados en las dictaduras monárquicas del Golfo, pusieron en marcha su propio guión, abalado por Naciones Unidas bajo el hipócrita lema de la ayuda humanitaria, y cuyo fin último era el cambio de régimen.

El teatro de operaciones tiene todavía varios frentes abiertos y muchas dudas en torno a la derrota definitiva de Gaddafi. No obstante, de momento, y si finalmente acaba confirmándose la derrota, los grandes vencedores serán esa alianza extranjera y algunos de los "rebeldes" que se apoyan en la misma, pero difícilmente se puede presentar ese desenlace como la gran victoria del pueblo libio hacia la libertad y la democracia, y sino, que se lo pregunten a los somalíes o a los afganos que han vivido experiencias similares.

Los gobiernos de Londres, París y Washington entre otros (representantes de las grandes compañías petrolíferas) van a lograr hacerse con el control del gas y el petróleo libios (importantes por su cantidad y sobre todo por su calidad), al tiempo que logran ajustar viejas deudas con el coronel Gaddafi. Por su parte, Qatar, con su "espectacular" apoyo militar también ha logrado la gestión de toda esa riqueza libia (no olvidemos que el apoyo de ese país y de otras cleptocracias del Golfo ha sido clave para "justificar" la agresión extranjera).

Esos "amigos" del pueblo libio han logrado en estos meses, o van camino de hacerlo, hacerse con las riquezas energéticas del país, robar el dinero libio en todo el mundo, privatizar las empresas nacionales relacionadas con la industria citada, permitir y utilizar el auge de formaciones islamistas, como ya lo han hecho en el pasado en otros lugares.

Un analista señalaba estos días que el guión de esa alianza agresora persigue lograr "una base de Africom en el Mediterráneo, la implantación de un libre mercado salvaje en Libia, un gobierno títere con una clase política manipulable", y todo ello en nombre de la libertad y la democracia. Y sin embargo, una mirada detallada a todo ello nos muestra en el espejo la imagen viva de lo que acontece en Afganistán.

El llamado Consejo Nacional de Transición (CNT) tiene temores fundados a que acaben repitiéndose las situaciones de Iraq (desmantelar el régimen, promover venganzas, alentar divisiones), sin embargo el escenario más próximo sería el de Somalia en 1991 o Afganistán en 1992, donde las diferentes facciones luchan sin tregua entre ellas (y también participan miembros del antiguo régimen), en una carrera sin cuartel para hacerse con el mayor poder posible antes de formalizar un "gobierno de unidad".

Pero el mayor reto que deberá afrontar el CNT es sin duda alguna el grado de representatividad o legitimidad que tiene. A pesar del reconocimiento internacional, la realidad libia sugiere otra fotografía. Las divisiones étnicas, tribales y regionales no tardarán en aparecer, sino lo han hecho ya, y las alianzas que a día de hoy dicen mantener algunos, pronto mostrarán todas sus carencias.

La tropa de oportunistas y desertores del último momento, las viejas rencillas, y sobre todo, el reparto de la tarta libia pondrán sobre la mesa situaciones muy complicadas, lo que unido a las posturas e influencias de terceros actores, hará que la viabilidad del llamado CNT se ponga rápidamente en entredicho.

La batalla en torno a Trípoli refleja claramente esos síntomas de debilidad de los "rebeldes". Mientras que los medios occidentales colaboran con la difusión de noticias falsas y malintencionadas, o en otros casos se convierten en meros apéndices propagandísticos de la alianza contra Gaddafi (haciendo de la profesión una realidad militarizada), algunos aspectos de lo que realmente acontece sobre el terreno comienza a llegarnos con cuentagotas. Y en este apartado deberíamos incluir la posición de al Jazeera, que no olvidemos su dependencia qatarí, y que ello condiciona sobremanera su información.

Así, la supuesta superioridad de los rebeldes no sería tal sin la fuerza aérea de la OTAN y sobre todo con la participación en tierra de unidades especiales de algunos gobiernos occidentales y de Qatar,

presentadas irónicamente como asesores. O la puesta en marcha del "alzamiento" coordinado en la capital a través de la red de mezquitas y aprovechando el Ramadán, confiriendo a demás un claro carácter islamista a la revuelta. Además, según algunas fuentes las celebraciones de "triumfo" han sido protagonizadas por personas armadas, destacando la ausencia de la población civil (que permanece en sus casas o ha abandonado la ciudad) y sobre todo la de las mujeres, ausentes en esas manifestaciones

Esa incertidumbre planeará sobre Libia en los próximos días, y tal vez semanas. Las divisiones, personalismos y proyectos ideológicos diversos chocarán entre ellos. El proyecto dirigido desde Occidente de una supuesta transición pactada y gestionada por tecnócratas locales (antiguos exiliados o desertores de última hora) puede hacer aguas en cualquier momento.

El pulso mantenido por Occidente y sus aliados locales contra las nuevas potencias emergentes (Rusia, China e India sobre todo) tendrá sus consecuencias en el tablero internacional. No es casualidad que la agresión a Libia se produzca en plena crisis económica de la que peor parados estaban saliendo esos estados occidentales, y que aprovechen la riqueza de Libia para dar la vuelta a la situación.

Asistiremos a una resistencia de los leales a Gaddafi en torno a la capital, o ciudades como Sirte, Zlitan o Sabha, mientras que los "rebeldes", con el apoyo occidental continuarán con su campaña "humanitaria" que trae consigo la pérdida de miles de civiles y la destrucción del país (y también una reconstrucción de la que piensan aprovecharse los que han causado los destrozos, cruel paradoja).

Algunos apuntan al efecto dominó, dando por finiquitado prematuramente el régimen de Gaddafi, y anticipando las consecuencias para otros países como Siria o Irán. En el caso sirio, es difícil de repetir el mismo escenario que en Libia por diferentes motivos. Los militares sirios son más poderosos que los libios; el coste de la guerra frena nuevas aventuras bélicas en Occidente; el complejo entorno sirio, con fronteras con Líbano, Turquía, Iraq, Jordania, Israel; el apoyo de actores como Irán, Hizbulá, Hamas; y sobre todo la división y debilidad de la oposición interna; son algunos de los factores que pueden frenar de momento cualquier intento de cambio de régimen violento en Siria.

Gabinete Vasco de Análisis Internacional (GAIN) / La Haine

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

POR ESTO! (Versión digital)

29 de agosto de 2011

MÉXICO

LUCHA DE MASAS Y PROYECTOMANÍA POPULISTA

Jorge Gómez Barata

Todos nos hemos conmovido por quienes han querido tomar el cielo por asalto, ejercido la solidaridad con aquellos que han perecido en el intento para finalmente aprender que: "En política se hace lo que se puede". La desmesura de las metas daña a los movimientos políticos tanto como la mezquindad minimalista. Calibrar con realismo los objetivos y considerar la pertinencia de las alianzas, son claves para el éxito.

Desde las revueltas de mayo de 1968 en Francia no se recuerda una coyuntura política en la cual la juventud haya protagonizado un movimiento del calado que hoy tiene la movilización del estudiantado chileno y ningún empeño de esa naturaleza avanzó tanto en tan poco tiempo. Ir tan rápido plantea dificultades para consolidar los éxitos, procesar las experiencias y sintonizar a la vanguardia con la masa.

En aquella, "la década prodigiosa", condicionada por el entusiasmo promovido por la Revolución Cubana, el auge del movimiento de liberación nacional tercermundista, la lucha por los derechos civiles en los Estados Unidos y el rechazo a la guerra en Vietnam, desde las posiciones de la izquierda tradicional

apegada al enfoque presuntamente marxista (en realidad soviético), según el cual la legitimidad de cualquier expresión política en el capitalismo dependía de una matriz obrera, esperábamos el momento en que la poderosa Confederación General de Trabajadores (CGT) se sumara al movimiento, cosa que finalmente ocurrió.

Cuando los partidos y el sindicalismo francés se involucraron y llamaron a la huelga, se hizo evidente la tendencia a instrumentalizar las organizaciones sociales y populares, consideradas desde la izquierda y la derecha como “correas de transmisión”. En pocas semanas la rebeldía juvenil se homologó con las demandas tradicionales y, en lugar de reforzarse, el movimiento se remitió hasta disolverse en conquistas menores.

Aunque son otras las circunstancias, tales peligros no dejan de estar presentes en el Chile de hoy donde si bien los estamentos políticos tradicionales no están habilitados para capitalizar el movimiento de masas, tampoco el estudiantado posee la solvencia política necesaria para conducir procesos que requieren cambios estructurales que rebasan la problemática educacional y son de una trascendencia difícil de aquilatar.

En Chile, donde la derecha se asocia con el pinochetismo y el fascismo y donde la izquierda tradicional se debilitó por el golpe y la represión a lo largo de casi 20 años de dictadura y fue afectada por la división y la deslegitimación derivada tanto de procesos internos como por la crisis del socialismo real, fenómenos también presentes en el sindicalismo, no existen entidades políticas calificadas para asumir los reclamos del momento. La necesidad de articular una vanguardia y definir un programa es tanto una necesidad como un riesgo.

La coyuntura hace visible un fenómeno que raras veces se tiene en cuenta y es que, por ser sistémica, la crisis afecta a todos los elementos del sistema incluyendo a quienes promueven y deberían conducir los cambios. Teóricamente, por no formar parte del mundo laboral ni de las estructuras políticas adultas, se presume que los estudiantes poseen la capacidad renovadora de la que carecen los opositores integrados al sistema. En 1968, a propósito del Mayo Francés, Jean-Paul Sartre consideró:

“Sea cual sea el régimen, los estudiantes sienten que todavía no han entrado en el sistema que les han preparado sus padres y en el que no quieren entrar... Dicho de otro modo, no quieren concesiones, no quieren que les arreglen las cosas, que se les satisfagan pequeñas reivindicaciones para, de hecho, acorralarles y hacerles seguir las reglas...”

Aunque la evaluación del filósofo no fue endosada por la práctica y tras algunas concesiones que nunca hicieron peligrar el sistema, el movimiento fue absorbido por la política tradicional, hay preceptos que, al menos teóricamente, requieren atención.

En efecto, de todas las fuerzas sociales, los estudiantes universitarios son los menos integrados y comprometidos con el sistema, los que en menor medida dependen de las estructuras políticas tradicionales y los que a la práctica, suman una comprensión más integral y estratégicas del sistema en su conjunto.

El escaso efecto del paro convocado por la Central Única de Trabajadores en Chile es un aviso del peligro que significa una ampliación desproporcionada de los objetivos del movimiento estudiantil que obliga a alianzas y enroques que pueden conspirar contra la identidad y la eficacia de la vanguardia juvenil que conduce la lucha.

Si bien limitarse a lo estrictamente académico o educacional puede ser reduccionista; levantar expectativas imposibles de abarcar puede resultar inviable. En cualquier caso se trata de una historia que está por escribir y en la cual el movimiento estudiantil ha combinado la energía y la determinación de la juventud, con la lucidez de un liderazgo sorprendentemente maduro. Allá nos vemos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

BEIJING, 29 AGO (XINHUA) -- Liu Yunshan, un importante funcionario del Partido Comunista de China (PCCh), se reunió esta tarde en Beijing con José Ramón Balaguer, enviado especial de Raúl Castro, primer secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba (PCC).

Liu, miembro del Buró Político del Comité Central del PCCh, expresó su bienvenida y aprecio por la visita de Balaguer, destinada a notificar al PCCh sobre el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba y acerca de los preparativos para una reunión del partido en 2012.

El sostenimiento exitoso del VI Congreso del PCC marcó una dirección clara para que Cuba explore una vía de desarrollo que se ajuste a sus condiciones nacionales y para que logre un nuevo progreso en la construcción del socialismo, afirmó Liu.

El VI Congreso del PCC empezó el 16 de abril y concluyó el 19 de abril. En él, Raúl Castro fue elegido primer secretario del Comité Central del partido.

Los cubanos han alcanzado logros gratificantes bajo el liderazgo del PCC y se han apegado al camino socialista, agregó Liu.

El PCCh mantendrá su meta de desarrollar una amistad chino-cubana duradera y desea trabajar con el PCCh para abrir un nuevo capítulo en las relaciones entre estados, indicó, Liu, quien también es jefe del Departamento de Publicidad del Comité Central del PCCh.

Balaguer, miembro del Secretariado del Comité Central del PCC y jefe del Departamento Internacional del Comité Central del PCC, dijo que Cuba valora sumamente su amistad tradicional con China y que su partido está dispuesto a impulsar las relaciones con el PCCh.

También expresó su aprecio por el apoyo continuo de China a Cuba.

Por invitación del PCCh, Balaguer empezó el 28 de agosto su visita de cuatro días a China.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 29 (ANSA)- Las autoridades cubanas preparan un nuevo curso escolar nacional bajo criterios de ahorro en una rama dañada en las últimas dos décadas por el éxodo de maestros, y bajas en la calidad por tensiones económicas.

En el curso que se inicia el lunes 5 de septiembre aún persistirá un déficit de maestros causado por el éxodo especialmente en la década de los años 90 e inicios de este siglo hacia empleos mejor remunerados, especialmente en la esfera del turismo, entre otros.

La ministra de Educación, Ena Elsa Velázquez, explicó en declaraciones durante una gira por centros de estudio del país que para atenuar el problema se emplearán profesores jubilados dispuestos a regresar a sus antiguos trabajos, alumnos de cuarto y quinto año de la carrera de educación y trabajadores sociales con carreras de Humanidades.

La falta de maestros llevó a que los planes originales nacionales de reducir los grupos de alumnos en cada aula en la búsqueda de mayor calidad, factor a favor también de la disciplina, se relajaran.

También las autoridades recurrieron a las clases transmitidas por televisión en una dimensión no prevista, recurso que ahora está en una fase de limitación a favor del contacto directo de los maestros con sus alumnos.

"Cuba no escamita recursos para educación", explicó no obstante la titular. El sector es de acceso gratuito en todos sus niveles para los cubanos y junto a la salud pública es uno de los dos pilares de los beneficios sociales impuestos en el país por la revolución de enero de 1959 encabezada por Fidel Castro.

La necesidad de aliviar de gastos "superfluos" al estado cubano, un proceso impulsado desde 2008 por el gobierno del presidente Raúl Castro, excluyó la Educación y la salud, aunque ambas son sometidas actualmente a criterios de ahorro.

En un discurso ante el parlamento a fines de ese año, Castro dijo que "hay que actuar con realismo y ajustar todos los sueños a las verdaderas posibilidades".

Agregó entonces que los servicios gratuitos que brinda el Estado se limitarían "estrictamente" al acceso a la educación, la salud, la cobertura de pensiones y la asistencia social.

En ese contexto, la ministra Velázquez llamó ahora, como "un aporte a la economía del país", a utilizar de manera "adecuada" el presupuesto y practicar el ahorro y "cuidado de los recursos destinados a la

educación".

Anunció además "nuevos cambios" en programas y sistemas organizativos, "adecuados a posibilidades económicas reales".

"Las gratuidades para el pueblo, en este vital esfera del crecimiento humano, en realidad cuestan muy caro", explicó.

Como ejemplo, la titular reveló que el estado invirtió para este curso cuatro millones de dólares en adquirir módulos de laboratorio para las escuelas preuniversitarias y se imprimieron 16 millones de textos escolares.

En un programa anterior, fueron restauradas escuelas en todo el país y renovados materiales técnicos para la educación.

LA HABANA, 29 AGO (XINHUA) --Los trabajadores y directivos cubanos vinculados a la educación iniciaron hoy una semana de preparativos finales para el inicio del curso escolar 2011-2012 que comenzará el próximo 5 de septiembre.

De forma previa, la ministra del sector, Ena Elsa Velázquez, recorrió varias provincias, con el propósito de evaluar las condiciones de las aulas, la base material de estudio y otros detalles que garanticen un comienzo de clases sin dificultades en las casi 10 mil escuelas del país.

Como novedad del curso entrante, los profesores de séptimo a noveno grados impartirán dos asignaturas afines, y no todas las materias, como hicieron en años anteriores los profesores generales integrales, anunció el Ministerio de Educación, MINED.

Temas priorizados en el próximo período escolar serán la ortografía, el uso correcto del idioma español y el conocimiento de la historia de Cuba.

Asimismo se dará impulso a los llamados círculos de interés (conferencias participativas con actividades prácticas) sobre especialidades necesarias para la economía nacional.

También se conoció que la televisión de la isla transmitirá un programa semanal sobre orientación vocacional, para informar a los alumnos acerca de las diferentes propuestas para la continuidad de estudios.

Durante su visita a la oriental provincia de Las Tunas, Velázquez llamó a los egresados de noveno grado a continuar su preparación en la enseñanza técnica-profesional o el bachillerato, donde se revitalizarán los laboratorios para clases prácticas de Biología, Química y Física.

Al mismo tiempo, la ministra llamó a las familias a apoyar el proceso docente-educativo, y a exigir a sus hijos esfuerzo y compromiso con los estudios.

LA HABANA, 29 (ANSA) - La temporada ciclónica en el Atlántico se acercará a su clímax el 10 de septiembre, cuando se espera que la formación de huracanes esté especialmente activa, advirtió hoy un meteorólogo local.

La temporada de huracanes en esta parte del mundo comenzó el 1ro de junio y se prolongará hasta el 30 de noviembre, pero septiembre y octubre son los meses de más peligro.

Este año se produjeron diez tormentas tropicales con nombre, aunque sólo Irene alcanzó la categoría tres de huracán, en una escala de cinco.

Irene rozó este mes el este de Cuba, donde causó inundaciones, y días después golpeó la costa este de Estados Unidos.

Abel Centella, director científico del Instituto Nacional de Meteorología, dijo a la prensa local que la institución "vigila" situaciones climatológicas en el área que puedan desembocar en huracanes en los próximos días.

Asimismo, dijo que 68 estaciones meteorológicas están dedicadas actualmente en Cuba a esa labor.

LA HABANA, 29 AGO (XINHUA) -- La compañía cubana de teatro infantil La Colmenita realizará una gira por Estados Unidos del 12 al 30 de octubre próximo, bajo la dirección de Carlos Alberto Cremata, confirmó hoy la prensa local.

Para esta ocasión, señaló Cremata, La Colmenita presentará la obra "La cenicienta según Los Beatles", la cual muestra cómo los niños ven a ese grupo musical y cómo perciben la historia de La Cenicienta, todo adaptado a la actualidad cubana.

El programa de la afamada comitiva, embajadora de buena voluntad del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), incluye presentaciones en Washington, Nueva York y San Francisco, su fundador a la prensa.

En julio y agosto de 1989, Iraida Malberti y Carlos Alberto Cremata (madre e hijo) dirigieron en la Base Náutica de las Fuerzas Armadas (FAR), en La Habana, el espectáculo acuático "Sinfonía para una perla en mar mayor", con prestigiosos artistas y cientos de atletas de clavados, natación y nado sincronizado, además de buzos, esquiadores profesionales y lanchas rápidas.

Unos meses después, la dirección de la Casa Central decidió formar un pequeño Grupo de Actores y Actrices para trabajos fílmicos, que se dedicara a promocionar los servicios que ofrecía esa instalación de las FAR, y el 14 de Febrero de 1990 se reúnen los primeros 14 jóvenes que fundaron la compañía, conocida hoy en todas las latitudes.

Mientras los jóvenes que habían participado en el espectáculo náutico (la mayoría atletas de natación, clavados, gimnasia rítmica, tiro y otras disciplinas) comenzaban a sentirse atraídos por la actuación, fue formándose de manera natural un grupo de teatro, que se inició con una comedia cubana: "Dios te salve, comisario", de Enrique Núñez Rodríguez.

La naciente compañía incursionó después en obras de clásicos (Lope de Vega, Tirso de Molina, Shakespeare), con presentaciones en la capital, la antigua provincia habanera y Matanzas, entre otros lugares.

Más tarde, ocurrió el desafío mayor: incluir niños en las obras, y el 2 de abril de 1994 se ofreció, por primera vez, una función teatral sólo con niñas y niños.

Hoy, La Colmenita ha recorrido numerosos países con un amplio repertorio que deleita tanto a niños como a adultos, y que incluye adaptaciones teatrales de cuentos clásicos infantiles como "El Gato con Botas", "Meñique", "Ricitos de otro y los tres ositos", y otros.

Entre los propósitos de La Colmenita cubana están fomentar los valores humanos a través de la creación artística; integrar a niños, niñas y adolescentes, comunes y con alguna discapacidad física al disfrute del arte y llevarlo a todo el país, así como desarrollar la imaginación infantil con lo mejor de la literatura y el folclor universales.

Otro anunciado objetivo de la compañía es crear espacios de participación activa de la infancia y la adolescencia en las artes, la cultura y todo el quehacer de la sociedad.

DAEGU, COREA DEL SUR (AP) _ El domingo fue una salida en falso. El lunes fue un roce con un rival.

Draconianas interpretaciones de los reglamentos han crucificado a las mejores figuras del Mundial de atletismo. Un día después de que Usain Bolt fuese descalificado en la final de los 100 metros por una salida en falso, el cubano Dayron Robles corrió la misma suerte luego de ganar la otra carrera mas esperada de la justa, los 110 con vallas.

Los jueces dictaminaron que Robles rozó con su mano derecha en las últimas vallas al chino Liu Xiung, obstruyéndole.

Robles había cruzado la meta, dio la vuelta olímpica en el Estadio de Daegu, posó para fotos con la mascota y hasta formuló declaraciones sobre lo que hubiese sido la conquista del título que le faltaba en su trayectoria.

Pero los chinos presentaron una apelación que desencadenó un proceso que tomó dos horas y media.

Los jueces descalificaron al dueño del récord mundial y le dieron el oro al estadounidense Jason Richardson. La delegación cubana apeló la decisión, pero el recurso fue rechazado.

Liu, quien había llegado tercero, afirmó que Robles "me empujó al llegar a la novena valla y eso me frenó... por un momento creí que iba a ser el campeón, pero Robles me empujó".

El podio quedó así: Richardson con oro, Liu con plata y el británico Andrew Turner con bronce.

A la vista de los periodistas, aunque separados por un vidrio, Robles y sus acompañantes cubanos esperaron ansiosos una resolución favorable de la apelación.

Cuando la misma no llegó, Robles reaccionó apesadumbrado al tiempo que el vicepresidente del Instituto Cubano del Deporte y presidente de la Federación Cubana de Atletismo, Alberto Juantorena, apareció en la sala con las malas noticias. El vallista de 24 años apoyó su frente contra una pared antes de buscar la salida.

Lo que se apreció después fue todo un pandemio, con un enjambre de periodistas detrás suyo en procura de declaraciones. Pero Robles guardó un silencio sepulcral.

La única y escueta reacción la dio su entrenador Santiago Antúnez: "¡El ganó!".

Antes de conocer que había sido descalificado, Robles afirmó que los roces son cosa común en la carrera.

"Es algo que puede pasar en las vallas porque vamos muy juntos", señaló el vigente campeón olímpico.

Liu declaró que no cree que Robles tuvo malicia al coincidir que es una competencia de mucho contacto en carriles muy ajustados.

"Lamento mucho lo ocurrido, así es la competencia y además somos muy buenos amigos", dijo Liu.

Y en medio de todo esto fue Richardson quien se llevó la presea dorada.

"Es algo agri dulce. Por nada del mundo quieres que alguien tan talentoso como Robles sea descalificado", indicó Richardson.

Fue un desenlace novelesco para una carrera con cartel de lujo al aglutinar por primera vez en la final de una competencia de envergadura a Robles, Liu y David Oliver, los tres hombres más rápidos de la historia.

Oliver quedó cuarto y en su cuenta de Twitter opinó que el resultado inicial no debió ser modificado: "Eso pasa en cada carrera con vallas, me pasó en la semi... qué mala suerte".

La controversia dejó en segundo plano las victorias de la estadounidense Carmelita Jeter (100 metros) y la bostwanesa Amantle Montsho (400 metros).

Jeter vino de atrás para ganar los 100 al superar a la jamaicana Veronica Campbell-Brown. La trinitaria Kelly-Ann Baptiste obtuvo el bronce.

Se esperaba que Estados Unidos se quedara con el máximo laurel en los 400 femeninos. Montsho trastocó el libreto y le dio a Botswana su primera medalla en un Mundial, y de oro.

Allyson Felix, la estadounidense que ha ganado 200 en los tres últimos mundiales, entró junto a Montsho en la recta final, pero no pudo desplazarla.

Fue así que se desvaneció el objetivo de Felix de completar un doblete 200-400 en el Mundial, en el que también competirá en dos relevos.

Cuba logró un podio en el salto con pértiga gracias a Lázaro Borges, quien se colgó la plata. El oro fue para el polaco Pawel Wojciechowski con una marca de 5,90 metros. Borges también logró un 5,90, pero el polaco lo hizo en el segundo intento y el cubano en el tercero. El francés Renaud Lavillenie ganó el bronce con 5,85.

"Siempre soñé con estar en un Mundial y lo cumplí (...) mi objetivo siempre fue representar bien a Cuba, las raíces, el barrio", dijo Borges.

Los otros ganadores de la jornada fueron el japonés Koji Murofushi (martillo) y la neozelandesa Valerie Adams (bala). Murofushi, el campeón olímpico en 2004, conquistó el primer título mundial a sus 36 años. Además, por su lado, embolsó su tercer cetro consecutivo.

LA HABANA, 29 AGO (EFE).- La descalificación del vallista cubano Dayron Robles en la final de la prueba de 110 metros del Campeonato Mundial de Atletismo, en Daegu (Corea del Sur), fue recibida hoy con "incredulidad" en medios deportivos y de la afición en Cuba.

Robles, campeón olímpico, que había ganado la final mundialista de 110 metros vallas con un tiempo de 13.14, fue descalificado de acuerdo con la regla 163.2 por obstruir al chino Liu Xiang en la última etapa de la carrera disputada este lunes en Daegu.

Como una "jornada de alegría y tristeza" calificó el sitio digital "Jit", editado por el Instituto Nacional de Deportes (INDER) de la isla.

La publicación reconoce que "un encontronazo en la gran final con el chino Liu Xiang, campeón olímpico de Atenas, entristeció a los seguidores del guantanamero (Robles es oriundo de la provincia oriental de Guantánamo).

El primer recordista cubano en la modalidad después de 1959, Lázaro Betancourt, opinó que lo ocurrido en la pista al final de la carrera que protagonizaron Robles y Xiang "sucede cuando dos corredores luchan por el triunfo aunque los movimientos técnicos sean perfectos".

Según Betancourt, autor de varios libros, en la carrera se origina "un movimiento involuntario del brazo contrario a la pierna de ataque a la valla al frente y hacia abajo o hacia al lado".

Además consideró "justo" reconocer que el recordista mundial y campeón olímpico cubano "no tenía el nivel que ha presentado en otros eventos de esa magnitud y su registro en la carrera así lo indica".

El periódico oficial "Granma", en su edición en Internet, dijo que el cubano Robles quedó descalificado por el Jurado del Campeonato Mundial al "rozar" con su mano derecha al chino Liu Xiang.

La delegación china presentó una reclamación y el Jurado de Apelación resolvió a su favor.

La medalla de oro pasó a manos del estadounidense Jason Richardson (13.16), la de plata para Xiang (13.27) y la de bronce para el británico Andrew Turner (13.44).

La delegación de Cuba presentó un recurso de apelación tras la descalificación de Robles, pero fue desestimado por el Jurado de Apelación de los Mundiales de Atletismo del Campeonato.

"Juventud Rebelde", el otro diario oficial de circulación nacional en la isla, también calificó de "roce" lo sucedido en Daegu entre ambos corredores.

Yunier González, un joven aficionado admirador de Robles, dijo a EFE que le pareció "increíble" que a Dayron Robles, campeón olímpico y recordista mundial en los 110 metros con vallas, "le sucediera algo así cuando había conseguido el único título que le faltaba".

Yamilé Arteaga dijo que "no me siento convencida, aunque he visto más de una vez el vídeo de la carrera, creo que pudo ser un movimiento involuntario y que Dayron y el chino corrían demasiado cerca".

Asimismo, un comentarista de la televisión local lamentó el hecho que a su juicio "ha opacado" la inesperada medalla de plata conseguida por el pertiguista isleño Lázaro Borges, quien logró medalla de plata al alzarse 5,90 metros sobre el listón.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

TRIPOLI Y DOHA, 29 (ANSA) - El presidente del Consejo Nacional de Transición libio, Mustafá Abdel Jalil, advirtió hoy que el coronel Muammar Gadafi sigue constituyendo una amenaza para el país y pidió a la OTAN que mantenga las operaciones de "protección".

Jalil se pronunció en un encuentro en Doha con países que respaldan a los rebeldes libios, donde reclamó a la OTAN "y sus aliados que continúen protegiéndonos de este tirano".

En tanto, la Unión Europea trabaja en la posibilidad de aliviar las sanciones impuestas a Libia, con la abolición en una primera etapa de las medidas restrictivas en seis puertos, para ayudar al Consejo en la etapa de reconstrucción del país.

Así lo aseguraron fuentes europeas en Bruselas, quienes dijeron que Italia es uno de los países que apoya esa medida y Gran Bretaña impulsó retirar a las entidades portuarias de las empresas sometidas a sanciones.

En tanto, la embajada francesa en Trípoli fue reabierta, informó hoy el gobierno en París, tras el arribo de una delegación diplomática conducida por Pierre Silla, segundo de Antoine Sivan, representante ante el Consejo Nacional de Transición.

El canciller francés, Alain Juppé, aseguró hoy que "la intervención militar de la comunidad internacional en Libia permitió evitar un verdadero baño de sangre".

Juppé consideró que las fuerzas de la OTAN actuaron "en el respeto de la legalidad internacional para proteger a la población civil", al intervenir en la conferencia de embajadores alemanes, invitado por su colega de Berlín, Guido Westerwelle.

El portavoz de la jefa del gobierno alemán Ángela Merkel, Steffen Seibert, dijo que Berlín participará de la reunión sobre Libia en París y hará "todo cuando esté en nuestro poder" para aportar asistencia humanitaria.

La conferencia "Amigos de Libia" se realizará en París el 1ro de septiembre encabezada por el presidente francés, Nicolas Sarkozy, con participación de unos 50 países, entre ellos China y Rusia.

En tanto, Trípoli afronta el riesgo de una "epidemia sanitaria sin precedentes" a raíz de la emergencia hídrica en la capital libia, advirtió hoy UNICEF, que aumentó sus esfuerzos para la distribución de agua en la ciudad.

UNICEF entregó unas 23 mil botellas de agua y distribuirá en las próximas horas otras 90 mil, mientras en total unos 5 millones de litros serán puestos a disposición en Trípoli.

El responsable de la oficina de UNICEF en Libia, Christian Balslev-Olesen, dijo que están respondiendo "a las necesidades inmediatas en Trípoli, pero estamos extremadamente preocupados por la situación".

"Esto podría transformarse en una epidemia sanitaria sin precedentes", subrayó.

Por otra parte, los archivos de las prisiones en Libia y otros documentos de gran importancia podrían perderse si persisten las condiciones de inseguridad en los centros de detención, advirtió hoy Amnistía Internacional.

La delegación de Amnistía presente en Libia pidió al Consejo Nacional de Transición proteger los documentos en lugares seguros y lograr la restitución de los archivos que fueron robados.

"Los archivos de las prisiones y otras pruebas pueden ser de gran importancia para futuros procesos relativos a crímenes cometidos bajo el régimen del coronel Muammar Gadafi", dijo Claudio Cordone, de la organización humanitaria.

Cordone sostuvo que "estas pruebas podrían aportar informaciones sobre los prisioneros desaparecidos en Libia en las últimas décadas, comprendidas las miles de personas capturadas por las fuerzas de Gadafi desde el inicio de la revuelta".

ARGEL, 29 AGO (EFE).- El jefe de la diplomacia argelina, Murad Medelci, se reunió ayer, domingo, por primera vez, con el presidente del Consejo Nacional de Transición libio (CNT), Mustafa Abdulyalil, informó hoy el portavoz argelino de Exteriores Amar Belani.

Belani subrayó que este encuentro, que se celebró en El Cairo al margen de los trabajos de la sesión extraordinaria de la Liga Árabe, se llevó a cabo por solicitud expresa del presidente del CNT.

"La reunión se centró en la evolución de los acontecimientos en Libia, los resultados de la última reunión del Consejo para la Paz y la Seguridad de la Unión Africana dedicado a Libia, así como en la necesidad de preservar la unidad del hermano pueblo libio y de acelerar el retorno de una paz duradera a través de una transición pacífica, inclusiva y democrática", dijo Belani en declaraciones recogidas por la agencia argelina APS.

Este es el primer encuentro de tan alto nivel entre representantes del CNT y el gobierno de Argel, que es el único vecino de Libia y país del norte de África que todavía no ha reconocido a la máxima autoridad rebelde como el único representante legítimo del pueblo libio.

El pasado marzo, las autoridades argelinas informaron de que habían abierto canales de comunicación con algunos representantes del consejo, pero nunca se había hablado hasta ahora de contactos directos.

Desde el comienzo del levantamiento popular en Libia, los dirigentes rebeldes han acusado a Argelia de apoyar al régimen libio del coronel Muamar al Gadafi de diferentes maneras, entre ellas permitiendo el paso de mercenarios africanos hacia Libia.

Recientemente, un dirigente militar rebelde declaró a la agencia de prensa egipcia MENA que un convoy en el que podría viajar Gadafi o alguno de sus hijos había cruzado a suelo argelino. Estas declaraciones fueron inmediatamente rechazadas por Belani, que ha insistido en varias ocasiones en que su país desempeña un papel "totalmente neutral".

Asimismo, Argelia ha subrayado en varias ocasiones que su país considera que el conflicto libio, que ha desembocado en la caída de Gadafi, es un "asunto interno".

ARGEL, 29 (EFE).- El Ministerio de Exteriores argelino anunció hoy en un comunicado que la primera esposa del líder libio, Muamar El Gadafi, Sofía, y tres de sus hijos, Aníbal, Mohamed y Aisha entraron hoy en Argelia.

Según un comunicado recogido por la agencia oficial de noticias argelina APS, los familiares del depuesto líder libio entraron hoy a las 08.45 hora local (07.45 GMT) por la frontera terrestre entre Libia y Argelia.

La nota que asegura que viajaban acompañados de sus familias, agrega que el Ministerio de Exteriores ya ha informado al secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, al Consejo de Seguridad y al presidente del gobierno rebelde, Mahmud Yibril.

Desde la caída de Trípoli en manos rebeldes, hace poco más de una semana, el paradero del coronel libio y el de los miembros de su familia ha sido una incógnita y ha desatado numerosas hipótesis y rumores.

El pasado viernes la agencia oficial egipcia Mena, citando a una fuente del consejo militar libio de la localidad de Gadamas, aseguró que seis vehículos, de marca Mercedes, trasladaron a responsables de alto rango de Libia a Argelia, y que era posible que entre ellos estuvieran Gadafi, y sus hijos.

Sin embargo, al día siguiente el portavoz del Ministerio de Exteriores de Argelia, Amar Belani, en unas declaraciones recogidas por la agencia de noticias argelina APS, aseguró que "esa noticia no tiene ningún fundamento" y que la negaba "de manera categórica".

No obstante, aún permanecen en paradero desconocido, además del propio Gadafi, dos de sus hijos Seif al Islam, la cara mediática del régimen, y Hamis, que comanda la brigada que lleva su mismo nombre y que podría estar implicada en crímenes de guerra y de lesa humanidad, según denunció hoy desde Trípoli la organización Human Rights Watch.

ADIS ABABA, 29 AGO (EFE).- La Unión Africana (AU) sólo reconocerá a los rebeldes del Consejo Nacional de Transición (CNT) de Libia si se comprometen claramente a formar un Gobierno que sea, sin exclusiones, representativo de todos los libios, afirmó hoy el presidente de la Comisión de la UA, Jean Ping.

En una conferencia de prensa, Ping precisó que un Gobierno "incluyente no significa que (el líder libio Muamar al) Gadafi deba estar incluido".

La UA -explicó- cree que, como el régimen de Gadafi ha terminado, la lucha de los rebeldes, especialmente en Sirte (ciudad natal del líder libio), es innecesaria y únicamente sirve para prolongar el sufrimiento de los libios.

"Gadafi debería comprenderlo y el CNT tampoco debería continuar (luchando). Ambas partes deberían poner fin a los asesinatos porque ahora son inútiles. Un bando ha sido derrotado y otro ha ganado", dijo Ping en la sede de la Unión Africana en Adis Abeba.

"Ahora -prosiguió-, tenemos que pensar en la transición, la reconciliación y los preparativos para una nueva Constitución".

Ping también criticó a las potencias occidentales por haber ignorado el plan de paz de la UA para acabar con el conflicto libio, que incluye el alto el fuego, la apertura de un diálogo entre las partes y la instauración de un período de transición seguido de elecciones democráticas.

"Sin embargo, la UA está dispuesta a trabajar con todo el mundo, incluso con la OTAN", agregó el responsable de la organización continental.

El pasado viernes, el Consejo de Paz y Seguridad de la Unión Africana (UA) concluyó una reunión de urgencia sin dar su reconocimiento al CNT mientras el presidente de Sudáfrica, Jacob Zuma, dudó de los rebeldes libios.

Zuma, cabeza del sector de la UA que se niega a reconocer al CNT, aseguró que los países africanos que habían otorgado legitimidad a los rebeldes libios, como Nigeria o Etiopía, "lo han hecho basados en su política de soberanía e interés".

EL CAIRO, 29 AGO (DPA) - Miembros de la oposición siria en Turquía anunciaron hoy la formación de un Consejo Nacional de Transición para liderar a los activistas que piden la caída del régimen del presidente Bashar al Assad.

El consejo está compuesto por 94 miembros, 42 de los cuales se encuentran en el interior del país, y estará encabezado por el conocido opositor Burhan Ghalioun, un sociólogo de la Sorbona de París.

Un portavoz del grupo señaló que los miembros fueron elegidos tras realizar consultas con activistas y manifestantes en Siria, según la televisión Al Yazira.

Cientos de disidentes se reunieron en Estambul la semana pasada, donde se acordó la formación del consejo para unificar a la oposición.

Desde mediados de marzo, los manifestantes y opositores sirios exigen la caída de Al Assad, en protestas que las fuerzas de seguridad reprimieron violentamente. Según la ONU, son más de 2.200 los muertos.

Al menos dos personas murieron hoy en la ciudad de Sarmein, en la noroesteña provincia de Idlib, y una más murió a las afueras de Damasco, en un nuevo episodio de redadas en todo el país.

Varias personas resultaron heridas y viviendas quemadas en la central ciudad de Rastan, donde las fuerzas de seguridad lanzaron una redada y están realizando arrestos, informó el Observatorio Sirio para los Derechos Humanos con sede en Londres.

La ciudad fue cercada por completo mientras las tropas se preparan para asaltarla y sus habitantes comenzaron a huir. En Rastan hubo en los últimos días manifestaciones masivas contra el régimen de Bashar al Assad. Doce personas murieron el domingo en un ataque de las fuerzas de seguridad, según Al Yazira.

Mientras, la cúpula siria rechazó hoy duramente el llamamiento de la Liga Árabe a poner fin al derramamiento de sangre y dijo que el documento adoptado por la organización el domingo representa una "clara violación" contra los principios de la organización y es "inaceptable y parcial".

SANÁ, 29 AGO (EFE).- El presidente yemení, Ali Abdalá Saleh, dijo hoy en un comunicado desde Arabia Saudí, donde se recupera de las heridas sufridas en un intento de asesinato el pasado 3 de junio, que convocará elecciones presidenciales "tan pronto como sea posible".

En su carta abierta, publicada por la agencia oficial de noticias yemení SABA, Saleh señaló que se ha "comprometido con la iniciativa del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG) y con los esfuerzos y el comunicado del Consejo de Seguridad".

Con todo ello, pretende "organizar lo antes posible elecciones generales libres y directas para el nuevo presidente de la república".

"La ruta está clara para determinar las prioridades en la implementación de los próximos pasos, dentro del marco del respeto a la Constitución, y para ajustarse al mantenimiento de la legitimidad constitucional", señaló Saleh en su discurso con motivo de la fiesta del Eid el Fitr, que marca el final del ramadán.

Asimismo, agregó que ha autorizado al Comité General de su partido a mantener conversaciones con los líderes de la oposición, los ministros de Exteriores del CCG y los embajadores de la Unión Europea y de EE.UU. para acordar un mecanismo de aplicación de la iniciativa del CCG y firmarlo "sin demora".

La propuesta del CCG estipula un traspaso del poder al vicepresidente, Abdo Rabu Mansur Hadi, en el plazo de un mes tras su firma y la celebración de elecciones dos meses después.

La iniciativa de los países del Golfo ha sido firmada por la oposición yemení, pero ha sido rechazada en última instancia por el presidente en tres ocasiones.

El presidente del Yemen se comprometió a apoyar los esfuerzos de diálogo con la oposición, liderados por el vicepresidente, Abdul Rabo Mansur Hadi, y dijo que "se requiere que todos se sienten a la mesa de diálogo y mantengan el nuevo espíritu de un nuevo programa nacional".

Saleh añadió que el diálogo con la oposición en la transición del poder debe basarse en "el respeto a la Constitución", y explicó que, sin ese entendimiento el país puede "caer en el abismo de la agonía y extender la guerra civil".

JERUSALÉN, 29 AGO (EFE).- La alta representante de la Unión Europea (UE) para la Política Exterior y Seguridad, Catherine Ashton, concluyó hoy su visita a Israel con la esperanza de que los cambios políticos en la región propicien una solución al conflicto entre israelíes y palestinos.

"Creo que los cambios que hemos presenciado en el entorno, en países vecinos de Israel, impulsan un mejor momento a la necesidad de tratar y encontrar una solución que permita al pueblo de Israel y de Palestina vivir juntos en paz y seguridad", manifestó Ashton sobre su periplo por la zona, según apunta un comunicado de la UE.

La jefa de la diplomacia europea puso fin a sus entrevistas en Israel con un encuentro hoy con su homólogo israelí, Avigdor Lieberman, después de hacerlo el domingo con el presidente, Simón Peres; el primer ministro, Benjamín Netanyahu; el titular de Defensa, Ehud Barak, y la jefa de la oposición, Tzipi Livni.

Durante el fin de semana también se reunió en la ciudad cisjordana de Ramala con el presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abbas, y el primer ministro palestino, Salam Fayad, quienes le pidieron el apoyo de los Veintisiete al reconocimiento de un Estado palestino en la ONU.

"Tenemos una oportunidad real de ver qué más se puede hacer hacia ese objetivo (el final del conflicto) y encontrar vías en las que los dos países puedan encontrar un futuro juntos", apostilló Ashton en su declaración.

La alta representante comunitaria condenó los "actos de terrorismo" perpetrados en Israel en los últimos días, en referencia al ataque coordinado el pasado 18 de agosto al norte de la ciudad de Eilat (sur del país) que dejó ocho israelíes muertos y al atropello intencionado y apuñalamiento protagonizado de madrugada por un palestino junto a una discoteca de Tel Aviv, que dejó 7 heridos.

Ashton reiteró asimismo su llamamiento para que el soldado israelí Guilad Shalit, capturado hace cinco años por milicias de Gaza y que hoy cumple 25 años, pueda recuperar la libertad.

La alta representante partió hoy hacia Jordania, donde fue recibida por el rey Abdalá II y el ministro de Asuntos Exteriores, Nasser Judeh, con quienes conversará sobre el proceso de paz, la situación en Libia y las reformas en curso emprendidas por las autoridades del país.

QUITO, 28 AGO (EFE).- Directivos de la Unión Latinoamericana de Agencias de Noticias (ULAN) se reunirán en Quito la próxima semana en la primera cita oficial del organismo, la que aprovecharán para debatir sobre la libertad de expresión.

La cita, que se desarrollará entre el miércoles y jueves próximos, contará con la participación de las nueve agencias estatales de noticias que integran la ULAN, indicó hoy a EFE una fuente de la organización del encuentro.

Participarán los máximos directivos de las agencias públicas de noticias de Argentina (TELAM), Bolivia (ABI), de Brasil, la cubana Prensa Latina, Ecuador (Andes), Guatemala (AGN), México (NOTIMEX), Paraguay (IP) y de Venezuela (AVN).

También participará el presidente del Consejo Directivo de la ULAN, el argentino Sergio Fernández Novoa (TELAM), quien además preside el Consejo Mundial de Agencias de Noticias, precisó la fuente.

Los directivos de las agencias de la ULAN participarán, además, en una conferencia sobre libertad de expresión que tendrá lugar en la sede del Centro Internacional de Estudios Superiores de Periodismo para América Latina (CIESPAL).

La ULAN se constituyó el pasado 2 de junio en Caracas con los objetivos de integrar a las agencias públicas de la región, compartir información, capacitar a periodistas y "romper la hegemonía de ciertos grupos privados de comunicación", según ha señalado Sergio Fernández, su presidente del Consejo Directivo.

BUENOS AIRES SAN MIGUEL DE TUCUMÁN, 29 AGO (DPA) - El gobierno argentino saludó hoy la reelección que obtuvo este domingo por amplia ventaja el gobernador de la nortea provincia de Tucumán, el kirchnerista José Alperovich.

"De esta forma la gente fortalece los gobiernos y reconoce el buen momento del país", destacó el jefe de Gabinete nacional, Aníbal Fernández.

Tucumán celebró elecciones distritales de forma separada de los comicios nacionales del próximo 23 de octubre, en los que la presidenta Cristina Fernández de Kirchner podría obtener la reelección si se reitera el amplio apoyo popular que recibió en las primarias realizadas hace dos semanas.

Alperovich, candidato a la reelección por el kirchnerista Frente para la Victoria (FPV, peronista), se impuso este domingo en Tucumán con casi el 70 por ciento de los votos, frente al 14,73 por ciento que recibió su más cercano competidor, el radical José Cano, postulante a la gobernación por el Frente Cívico y Social.

En tanto, Ricardo Bussi, el hijo más joven del ex represor y ex gobernador tucumano Antonio Bussi, tuvo el 3,27 por ciento de los votos.

"La relación 5-1 con el segundo es un hecho muy importante. Evidentemente los buenos gobiernos son reconocidos", destacó el jefe de Gabinete.

PARÍS, 29 AGO 2011 (AFP) - El número de pobres en Francia aumentó en 2009 a 8,2 millones de personas contra 7,84 millones en 2008, según un estudio difundido el martes por el Instituto Nacional de Estadística (INSEE).

La proporción de personas que viven bajo el umbral de pobreza, es decir con menos de 954 euros por mes (1.300 dólares) se elevó al 13,5% de la población que vive en Francia, sin contar a los territorios de ultramar, según el INSEE.

La cifra de 2008 equivalía al 13% de la población, indicó la misma fuente que atribuyó "el aumento de la cantidad de personas pobres al alza del desempleo provocado por la crisis" económica y financiera de 2008.

El estudio confirma una profundización de las desigualdades entre los franceses más modestos y los más acomodados.

En ese contexto "el nivel de vida del 10% de las personas más modestas es inferior a 10.410 euros anuales, en baja del 1,1% respecto de 2008", precisó el mismo organismo estatal.

En el otro extremo de la escala, el nivel de vida del 10% más rico es superior a 35.840 euros anuales, es decir un 0,7% más que en 2008.

El INSEE afirma que el "contexto de la crisis económica repercute en el conjunto de los hogares, pero los más afectados son los más modestos".

MADRID, 29 AGO (DPA) - España arrancó hoy un nuevo curso político que no durará ni tres meses pero en el que, antes de las elecciones generales anticipadas por José Luis Rodríguez Zapatero al 20 de noviembre, se aprobará una modificación de la Constitución pactada por los dos grandes partidos para tranquilizar a los mercados. Contra ella saldrán a la calle los sindicatos, que, según avanzaron hoy, no descartan una nueva huelga general después de la de hace un año.

Si se cumple el guión previsto, la reforma de la Carta Magna para limitar en ella el déficit público estará aprobada en menos de dos semanas, un tiempo récord contando con que Zapatero lanzó la propuesta el pasado martes y su Partido Socialista (PSOE) cerró el acuerdo con el Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy tan sólo tres días después.

La limitación del déficit público por la vía constitucional supone una "grave limitación al autogobierno conjunto del país" y será una "amenaza permanente para las instituciones del Estado del bienestar", aseguraron hoy Comisiones Obreras (CCOO) y la Unión General de Trabajadores (UGT), los grandes sindicatos. Será un nuevo "sacrificio inútil y erróneo al altar de los mercados", dijeron.

CCOO y UGT convocaron una "gran manifestación" en Madrid para el próximo 6 de septiembre, un día antes de que el Senado dé la aprobación parlamentaria final a la reforma constitucional, que este viernes recibirá el visto bueno del Congreso de los Diputados.

La reforma exprés de la Constitución ha causado malestar en el espectro político y social de la izquierda española, que ve en ella la introducción en la Carta Magna de un principio neoliberal que condicionará las políticas sociales de los próximos gobiernos.

Los críticos defienden la necesidad de consultar en referéndum a los españoles la modificación constitucional, la segunda desde la que en 1992 ordenó el Tribunal Constitucional para adaptar la ley al Tratado de Maastricht. Miles de personas convocadas por el "movimiento de los indignados" salieron el domingo a la calle en ciudades de todo el país exigiendo la consulta ciudadana.

Según lo pactado por el PSOE y PP a un mes de que el 27 de septiembre se disuelva el Parlamento español, la Constitución establecerá el obligado cumplimiento de un "déficit estructural máximo". La cifra concreta, el 0,4 por ciento, no estará no obstante recogida en la Carta Magna, sino que se establecerá en una ley orgánica que tendrá que ser aprobada antes del 30 de junio de 2012 para ser cumplida a partir de 2020.

"¿Quién ha dicho que sea de izquierdas endeudarse?", defendió el domingo el sucesor de Zapatero en las elecciones del 20 de noviembre, el ex vicepresidente Alfredo Pérez Rubalcaba, quien hace tan sólo unas semanas se oponía a una reforma semejante propuesta por el PP.

"No hay nada que hipoteque más a una sociedad que una deuda de lo que no puede pagar", dijo el candidato socialista, que se enfrentará a Rajoy en unos comicios en los que las encuestas dan una holgada victoria al partido conservador en una España sumida aún en una grave crisis económica y con cerca de cinco millones de desempleados.

Si ya tenía complicado remontar esas encuestas, Rubalcaba tiene ahora que convencer a la izquierda -sobre todo a los votantes socialistas desencantados por las medidas de ajuste de Zapatero- de que la limitación constitucional del déficit público no es una medida neoliberal.

En las propias filas socialistas han surgido voces discrepantes pidiendo también un referéndum sobre ella. A ellas trataron hoy de convencerlas Zapatero y Rubalcaba. Ante la dirección socialista reunida en Madrid defendieron la reforma como "imprescindible".

Ni el PSOE ni el PP quieren la celebración de un referéndum sobre el acuerdo al que llegaron en tiempo récord la semana pasada, después de que Zapatero propusiera la medida tras un verano en el que los mercados acosaron a España, la prima de riesgo se disparó hasta superar los 400 puntos y el Banco Central Europeo tuvo que salir en ayuda del país, comprando deuda española en el mercado secundario.

"Esta reforma "no requiere referéndum", insistió hoy la secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal. "La Constitución no lo exige", dijo por su parte el secretario de Organización del PSOE, Marcelino Iglesias. Además, añadió, si se celebrara la consulta, "se transmitiría incertidumbre a quienes queremos transmitir certidumbre". Es decir, a los mercados.

De momento no ha propiciado ni una importante bajada de la prima de riesgo ni una importante subida de la Bolsa, aunque la agencia de calificación Moody's -que en marzo rebajó la nota de la deuda pública española a la tercera posición más alta en su escala- celebró hoy como "positiva" la reforma y aseguró que la tendrá en cuenta.

MOSCÚ, 29 AGO (EFE).- El presidente ruso, Dmitri Medvedev, anunció la convocatoria de las elecciones parlamentarias para el próximo 4 de diciembre, informan hoy medios rusos.

"Convoco las elecciones de diputados a la Duma Estatal de la Asamblea Federal de Rusia para el día 4 de diciembre de este año", declaró el mandatario ruso al firmar el decreto.

Asimismo, llamó a movimientos políticos a que se abstengan de lemas ultranacionalistas y racistas que últimamente no han dejado de sonar en la sociedad rusa.

"Lo que sí es necesario hacer en la campaña electoral es excluir incitaciones al odio racial y étnico", apuntó el mandatario ruso en alusión a los últimos ánimos extremistas que se desataron en Moscú tras varios crímenes perpetrados por inmigrantes caucásicos.

Según los sondeos del Centro de Estudios de la Opinión Pública, Vtsiom, el partido oficialista Rusia Unida (RU), encabezado por el primer ministro, Vladimir Putin, ganará las elecciones parlamentarias.

Vtsiom pronostica que RU obtendrá el 59,9 % de los votos o 291 escaños en la Duma o cámara baja del Parlamento ruso.

El Partido Comunista obtendrá el 13,4% (73 escaños); Rusia Justa (RJ), el 9,4 % (37 escaños) y el nacionalista Partido Liberal Democrático, el 9,3 % (49 escaños), señaló Vtsiom.

La actual legislación señala que los partidos que consiguen entre el 5 y el 7 % de los votos no acceden al reparto proporcional de los escaños, pero tienen derecho a dos mandatos parlamentarios.

Los 450 diputados que componen la Duma son elegidos por listas de partidos.

Después de la reforma constitucional impulsada por Medvedev nada más iniciado su mandato presidencial, en 2008, la nueva legislatura para los diputados será de cinco años (antes era de cuatro) y para el próximo presidente va a ser de seis años (antes era de cinco).

En la actualidad, son cuatro las formaciones que están representadas en la Duma: la oficialista Rusia Unida, el Partido Comunista, el Partido Liberal Democrático y Rusia Justa.

KABUL (AP) _ Furioso al enterarse de que Washington se reunió en secreto al menos tres veces con un emisario personal del líder talibán Mulá Mohamed Omar, el gobierno afgano filtró intencionalmente detalles de sus reuniones clandestinas, se enteró The Associated Press.

La filtración hundió las negociaciones y obligó al enviado del Talibán a esconderse.

En una serie de entrevistas con diplomáticos, ex miembros e integrantes activos del Talibán, funcionarios del gobierno afgano y una amistad de la infancia del intermediario Tayyab Aga, la AP se enteró que Aga se oculta en Europa y no quiere regresar a Pakistán por temor a represalias. Estados Unidos no ha tenido contacto directo con él desde hace varios meses.

Un alto funcionario estadounidense reconoció que las negociaciones se vinieron abajo debido a la filtración y que Aga, aunque sigue vivo, ha desaparecido. Estados Unidos continúa buscando el diálogo, agregó el funcionario.

Los funcionarios y ex funcionarios estadounidenses hablaron bajo condición de mantenerse en el anonimato porque no están autorizados a hablar acerca de las negociaciones.

Estados Unidos reconoció la existencia de ese diálogo después que el presidente afgano Hamid Karzai, quien al parecer teme ser desplazado por las conversaciones entre Estados Unidos y el Talibán, confirmó recuentos publicados acerca de dichos contactos en junio.

Washington, sin embargo, nunca ha dado detalles en torno al contenido, el formato y los participantes de las conversaciones. El primer encuentro ocurrió a finales de 2010 y fue seguido por al menos dos otras reuniones a principios de este año, dijo el ex funcionario estadounidense. Las sesiones tuvieron lugar en Alemania y Qatar, precisó.

Una amistad de la infancia de Aga, quien pidió mantenerse en el anonimato porque temía represalias, dijo que éste se encuentra en Alemania. Un diplomático de la región dijo que Aga huyó hacia un país europeo después que fueron revelados sus contactos con Estados Unidos.

El fracaso de las conversaciones directas entre Aga y funcionarios estadounidenses probablemente arruinó la mejor oportunidad hasta el momento de entrar en contacto con Omar, quien es considerado clave para acabar con la lucha del Talibán contra el gobierno de Afganistán, que es apoyado por Estados Unidos. Los contactos eran preliminares pero empezaban a rendir resultados, dijeron funcionarios afganos y estadounidenses.

Las conversaciones fueron reveladas intencionalmente por alguien en el palacio presidencial, donde está localizada la oficina de Karzai, dijo un funcionario occidental y uno afgano. La razón de la filtración fue la animosidad de Karzai hacia Estados Unidos y su temor de que cualquier acuerdo mediado por Washington socavaría su autoridad, dijeron.

La AP busco declaraciones de la oficina de Karazi pero fue dirigida al vocero del palacio, Hamid Elmi, quien no contestó varias llamadas telefónicas.

WASHINGTON, 29 AGO 2011 (AFP) - El Pentágono dilapidó decenas de miles de millones de dólares en contratos para las guerras de Irak y Afganistán por la mala planificación y una supervisión laxa, según concluye una comisión de investigación del Congreso estadounidense.

"Decenas de miles de millones de dólares del contribuyente fueron dilapidados por falta de planificación, de peticiones imprecisas y fluctuantes, de competencia inadecuada, de criterios insuficientes de control y de vigilancia", concluye la comisión de investigación sobre los contratos en tiempos de guerra, con miembros demócratas y republicanos, que presentará un informe el miércoles ante el Congreso.

Según el informe, estos errores de gestión minaron la imagen de Estados Unidos en el exterior y propiciaron la corrupción en Irak y Afganistán.

El informe también se refiere a los problemas de coordinación entre las numerosas agencias gubernamentales estadounidenses y al comportamiento negligente de empleados federales, como los contratistas.

"El gobierno y los contratistas deben hacerlo mejor", escribieron el domingo en el Washington Post los dos copresidentes de la comisión, Christopher Shays y Michael Thibault.

El ejército estadounidense se ha servido mucho en la última década de contratistas externos, en particular de compañías de seguridad privadas.

WASHINGTON, 29 AGO (DPA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, nominó hoy al economista Alan Krueger, experto en estudios sobre trabajo y desempleo, como su próximo jefe del Consejo de Asesores Económicos de la Casa Blanca, a la par que confirmó que en una semana presentará ideas para estimular la economía.

De ser confirmado por el Senado, Krueger, un profesor de economía de la Universidad de Princeton de 50 años y que ya desempeñó cargos económicos tanto en el gobierno de Obama como en el de Bill Clinton, sustituirá en el cargo de máximo asesor del mandatario en materia económica del equipo de la Casa Blanca a Austan Goolsbee, quien regresó a comienzos de mes a la vida académica.

"Me complace nominar a Alan Krueger (...). Como uno de los principales economistas del país, Alan ha sido una voz clave en un extenso espectro de temas económicas durante más de dos décadas", dijo Obama en un comunicado.

Según subrayó, Krueger "comprende los difíciles desafíos" que afronta Estados Unidos. "Confío en que nos ayudará a asumir esos desafíos como uno de los líderes de mi equipo económico", agregó.

En una comparecencia pública en la Casa Blanca en la que oficializó la nominación de Krueger, Obama subrayó la importancia de contar con personas independientes como su nuevo asesor.

"Necesitamos a gente en Washington que tome decisiones basadas en qué es lo mejor para el país y no en los intereses de un partido político", sostuvo el mandatario.

En el mismo sentido, confirmó que la semana próxima presentará varias ideas al Congreso sobre cómo estimular la economía y hacer que las familias tengan "más dinero en sus bolsillos" que, manifestó, confía consiga el apoyo de las dos formaciones políticas dado que son ideas "bipartidistas".

Son "ideas bipartidistas que todos pueden apoyar", insistió Obama, quien llamó una vez más a "anteponer el país a los partidos y lograr hacer algo por los estadounidenses".

El diario "The Wall Street Journal", que adelantaba el nombramiento de Krueger en su edición de hoy, indicó que la llegada de éste a la Casa Blanca proporcionará "una voz dentro de la administración para una acción gubernamental más agresiva para reducir el desempleo y, particularmente, el paro de larga duración", uno de los máximos problemas del gobierno de Obama.

BRUSELAS FRANCFORT, AGO 29 (REUTERS) - Europa dio una fría recepción a una demanda de la nueva jefa del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde, de obligar a sus bancos a reforzar sus capitales, al afirmar que el continente ya había hecho lo suficiente.

La Comisión Europea dijo que no había necesidad de recapitalizar a los bancos por encima ahora o se corre el riesgo de que la frágil recuperación se descarrile.

"Los bancos necesitan una recapitalización urgente", dijo Lagarde. "La solución más eficiente sería una sustancial recapitalización obligatoria -que primero busque recursos privados, pero que use fondos públicos de ser necesario", agregó.

La ex ministra de Finanzas de Francia no entró en detalles.

La Unión Europea (UE) ya ha instado a los gobiernos nacionales a proveer de capital a los bancos identificados como débiles por las pruebas de resistencia si son incapaces de levantar capital por sí mismos.

El mes pasado, una cumbre de líderes de la zona euro tomó la decisión de permitir que el fondo de rescate del bloque de 440.000 millones de euros (632.000 millones de dólares) financie la recapitalización de los bancos si es necesario, incluso en países que no estén recibiendo rescates internacionales.

La presión sobre los bancos europeos para que capten más capital había aumentado en julio, luego de que las pruebas de resistencia hallaran que ocho bancos no lograron cumplir con sus requerimientos de capital, revelando un déficit total de capital de 2.500 millones de euros (3.500 millones de dólares).

CAPITAL FRESCO

Pero los comentarios de Lagarde ocurren en momentos en que las acciones repuntan desde sus fuertes caídas recientes, especialmente en títulos bancarios, y de una escalada en Wall Street el viernes por señales de que la Reserva Federal seguirá estimulando a la economía estadounidense.

Las acciones de bancos europeos SX7P subían un 1 por ciento el lunes. Los papeles de bancos griegos ganaban aún más, cerca del 20 por ciento, impulsadas por una fusión esperada de los locales Eurobank EFG.AT y Alpha Bank ACBr.AT, que elevaron las expectativas de que los bancos helenos serán capaces de sortear sus problemas sin ayuda estatal.

"Los dichos (de Lagarde) no ayudarán a mejorar la confianza en el sistema financiero internacional", dijo Gerhard Hofmann, director de la asociación de cooperativas bancarias alemanas.

"Si algún banco europeo necesita capital fresco, sería mejor estabilizar a la institución adecuadamente antes que discutirlo públicamente en medio de una tensa situación de mercado", agregó.

Una fuente del Ministerio de Economía español se hizo eco de tales comentarios.

"El Gobierno ya ha aplicado desde inicios de año un plan de recapitalización para sus instituciones financieras, con requisitos muy altos", dijo la fuente.

La declaración de Lagarde es uno de sus primeros llamados públicos a que Europa tome medidas desde que se convirtió en la jefa del FMI a principios de julio. Antes, el fondo también había llamado a los líderes de la zona euro a ampliar el tamaño del fondo de rescate soberano del bloque, una idea rechazada por Alemania y Francia.

Los comentarios del FMI le importan a Europa, porque Bruselas cuenta con que el organismo multilateral de crédito ayude a financiar un segundo rescate de Grecia, anunciado por los líderes de la zona euro el mes pasado, que implica un nuevo financiamiento oficial por 109.000 millones de euros.

(1 dlr 0,696 euros)

WASHINGTON, 29 (ANSA) - Los países emergentes y en desarrollo mantendrán un crecimiento sostenido de 6,6% y 6,4% en 2011 y 2012, respectivamente, mientras que las economías avanzadas lo harán 1,8% este año y 2,2% el próximo, con una merma de 0,4% en ambas cifras, según el Fondo Monetario Internacional.

Así lo señala la Perspectiva Económica mundial del FMI, a la cual accedió ANSA, que revisa a la baja las estimaciones de crecimiento y prevé un 4,2% a nivel global este año y 4,3% el próximo, con una reducción de 0,1 y 0,2% respectivamente.

El FMI agrega que sobre la base de una serie de fragilidades estructurales irresueltas, la economía internacional fue afectada este año por algunos shock grandes, como el terremoto de Japón, las tensiones en algunos países productores de petróleo y las turbulencias financieras en la zona euro.

Para las economías avanzadas, el FMI prevé "una recuperación continua pero débil e inconexa" a menos que las políticas no sean reforzadas.

Los riesgos principales están en la zona euro y Estados Unidos.

Para la zona euro, el FMI teme que la crisis financiera en curso vaya más allá del control de los dirigentes, a pesar de la "respuesta fuerte adoptada en la cumbre de julio" pasado.

En el caso de Estados Unidos, el FMI observa riesgos que vendrían del estancamiento político sobre las medidas de ajuste fiscal, un mercado inmobiliario débil, el alza de las tasas de ahorro de las familias y el empeoramiento de las condiciones financieras.

"Cada una de estas eventualidades -advierte el Fondo- tendría repercusiones graves para el crecimiento global".

La entidad reclama de Europa que "se pida la capitalización de las instituciones financieras frágiles y que acepten la inyección de capital público, o sean reestructuradas y cerradas".

El FMI considera que Europa crecerá 1,9% este año, 0,1 puntos menos que en la previsión de julio pasado, y que en 2012 se impulsará 1,4%, tres puntos menos de lo previsto.

Menciona además que la revisión de crecimiento "más considerable" compete a Estados Unidos en 2011 y 2012.

Este año, la economía norteamericana, según el FMI, ofrecerá 1,6%, con 0,9 punto de reducción frente a la primera estimación.

En 2012, el FMI prevé que la economía de Estados Unidos crezca 2%, 0,7 punto menos de la previsión de junio pasado.

"Vistos los riesgos crecientes para el crecimiento de Estados Unidos, la Reserva Federal debería estar lista a adoptar nuevas medidas no convencionales de apoyo a la economía".

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
